



Nada que presumir

■ Hace unas semanas parecía inminente la desaparición de la Secretaría de Turismo y su titular decía que ya se iba también.

Cuando parecía prácticamente un hecho que desaparecería la Secretaría de Turismo, **Rodolfo Elizondo** hizo una campaña diciendo que él de cualquier manera ya se iba y hasta hubo quienes hablaron de sus éxitos como funcionario. ¿Se habrá arrepentido?

La realidad es que los resultados de la Sectur son, por decir lo menos, mediocres, puesto que otros sectores de la economía que tienen tanta o más relevancia, han tenido una recuperación más rápida.

Independientemente de que resulta difícil de justificar la existencia de esa secretaria, la realidad es que **Elizondo** tiene poco o nada que presumir en este cargo. Quizá su principal valor es ser un excelente operador político.

Si, como parece, la dependencia no desaparecerá, requiere una reingeniería que la convierta en una secretaria eficiente.

RENOMBRADOS

■ En un medio proclive al escándalo y al ruido, sin es-

tar fundamentado, hay muchos que consideran como grave el que **Joseph Stiglitz** haya reprobado el manejo que tuvo el gobierno de la crisis. Los simplones lo ven como un regaño a **Agustín Carstens** y/o al Presidente de la República.

No puede decirse, con objetividad, quiénes hicieron peor o mejor las cosas, puesto que se parte de bases diametralmente distintas. Brasil lleva una década de aciertos en manera económica que le permitieron sortear la crisis con mayor facilidad; el gobierno mexicano no tenía otras alternativas diferentes a las que tomó y evitaron que el país cayera en una crisis más grave. Peor aún, hay quienes hablan del regaño como si México no estuviera logrando superar la crisis. Ya tiene un crecimiento económico ligeramente inferior a 3%... Debería haber más seriedad en la crítica y hacerlo de una manera mucho más justa. Si el país está en esta situación es por lo que han dejado de hacer gobiernos y políticos.

La crisis fiscal se debe a la excesiva dependencia del

petróleo, un bien cada vez más escaso en México porque falta una reforma energética de fondo. La caída en los impuestos también se explica por la falta de una reforma hacendaria que, simplemente, sólo vive en las palabras de los políticos.

■ Hoy se publican en el *Diario Oficial de la Federación* las bases para la licitación de las bandas del espectro radioeléctrico 20 y 21 (1.9 y 1.7 GHz), con lo que arrancarán formalmente los concursos que han sido esperados, si no durante meses, ya dentro de años. Sin embargo, el proceso terminará hasta mediados del año que entra, puesto que será hasta ese momento cuando se entreguen los títulos de concesión a los ganadores.

El más grande riesgo que enfrenta esta licitación es el actuar errático de la SCT, bajo la tolerante mirada de **Juan Molinar Horcasitas**, quien permite cualquier cantidad de pifias de parte de la subsecretaria **Gabriela Hernández**.

Por su parte, también habrá que seguir con mucho cuidado a **Héctor Osuna**, quien, a contrapelo de la voluntad del



Fecha 23.11.2009	Sección Dinero	Página 4
----------------------------	--------------------------	--------------------

pleno de la Cofetel, parecería determinado a cargar los dados a favor de algunas empresas particulares.

■ Habrá que estar muy pendientes, puesto que hay quienes aseguran que **Armando Paredes** no ha terminado de pagar las facturas en el interior del CCE. Si bien es cierto que fue un error de **Felipe Calderón** haber iniciado un pleito tan fuerte en contra de la iniciativa privada, también es un hecho que el coordinador de la cúpula de cúpulas del sector privado no actuó a nombre de todos. De hecho, algu-

nos creen que el principal error estuvo en dejarse manejar por **Claudio X. González**, quien, desde la época de **Carlos Salinas de Gortari**, ha buscado ser una figura que mueve los asuntos desde la sombra.

Esté pendiente en los próximos días, puesto que si bien las más grandes empresas han venido teniendo contactos con el Presidente de la República, también es un hecho que se espera una muestra pública en los próximos días.

■ El SME anunció una nueva marcha para el próximo 4 de diciembre. Habrá que com-

parar quiénes son los grupos que le darán base. De entrada, puede esperarse que se trate de grupos más violentos como esos que, en todo momento, enarbolan machetes.

Sin embargo, uno de los puntos más relevantes será determinar si el sindicato de Teléfonos de México vuelve a suspender actividades o si el apoyo termina siendo simbólico. Como le hemos dicho en esta columna, hay una gran molestia en contra de **Francisco Hernández Juárez** porque se está metiendo no sólo con su bolsillo, sino con su estabilidad interna.

Los simplones ven las
declaraciones de Joseph
Stiglitz como un regaño...